

Antrag zur Jahreshauptversammlung am 02.12.2021
Hier: Prüfung der Übernahme eines Pachtvertrags einer Tennishalle

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir beantragen die Prüfung der Übernahme eines bestehenden und laufenden Pachtverhältnisses einer Tennishalle (2 Spielfelder) in einer Nachbargemeinde zu Beinstein. Ergebnis dieser Prüfung soll eine Entscheidungsgrundlage für eine weitere Jahreshauptversammlung sein, in der rechtliche, finanzielle und personelle Aspekte der Übernahme des Pachtverhältnisses sowie Maßnahmen zur Verminderung bestehender Risiken aufgezeigt werden sollen.

Begründung:

Die Tennisabteilung des Turnerbund Beinstein e.V. hatte in den letzten Jahren einen sehr kontinuierlichen Mitgliederbestand. Anfang 2021 betrug die Mitgliederzahl der Abteilung gemäß WLSB-Bestandsmeldung 235. Von diesen 235 Mitgliedern waren am 31.12.2020 72 Personen dem Kinder- und Jugendbereich der Abteilung zuzuordnen (30,64 %).

Seit dem Start der Beinsteiner Grundschule als Ganztagesessschule sind für die Abteilung massiv Hallenbelegungszeiten in der Beinsteiner Halle entfallen, die bis dahin insbesondere durch den Kinder- und Jugendbereich genutzt wurden. Im Winterhalbjahr 2012/13 konnte die Abteilung die Beinsteiner Halle mit insgesamt ca. 19,5 Wochenstunden belegen. Aktuell und in den vergangenen Jahren betrug diese Zahl nur noch ca 9,0 Wochenstunden. Derzeit können ca.10 Kinder in der Beinsteiner Halle trainieren; weitere 71 Kinder und Jugendliche werden über die Anmietung von Trainingszeiten in externen Tennishallen bedient.

Die Ausgabe für die externen Trainingszeiten beliefen sich zuletzt auf 26.600,00 EUR. Dieser Betrag wurde durch einen Abteilungs- und Hauptvereinszuschuss in Höhe von 6.000,00 EUR p.a. sowie durch Eigenleistungen der Eltern finanziert. In den letzten Jahren konnte bei den externen Mietkosten eine stark steigende Tendenz beobachtet werden. In der Wintersaison 2017/18 beliefen sich die externen Mietausgaben noch auf ca. 15.000,00 EUR; weitere Kostensteigerungen sind zu befürchten.

Wie in Erfahrung gebracht werden konnte, besteht hinsichtlich eines Betreibers dieser Tennishalle eine Veränderungsbereitschaft. Dem Verein bietet sich hier die Möglichkeit einer langfristigen Sicherung der Trainingszeiten.

Wir bitten deshalb den Verein um eine Prüfung des Sachverhalts zur Sicherung der Jugendarbeit der Abteilung.

Mit freundlichen Grüßen